

México y otros 7 países latinoamericanos, entre los mayores deudores del mundo

El Grupo de los 10 precisó que no desea alterar su papel monetario e insistió en la condicionalidad de los créditos que otorguen el FMI y el Banco Mundial

LIBREVILLE, 20 de mayo (AFP).— Ocho países latinoamericanos figuran entre los más grandes deudores del mundo, según un documento publicado aquí por el Fondo Monetario Internacional (FMI) en el marco de los preparativos para la reunión del Comité Interino de la Institución, que tendrá lugar mañana jueves.

Esos ocho países son Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, México, Perú y Venezuela.

El documento, abarca el periodo comprendido entre 1975 y 1979 y se refiere tanto al volumen de la deuda pendiente como al servicio anual de la deuda entre esos mismos años.

Argentina pasó de una deuda externa de 4 mil 583 millones de dólares en 1975 a 12 mil millones en 1979, el servicio de la deuda aumentó de mil millones en 1975 a 2 mil 400 millones en 1979.

Brasil pasó, de una deuda externa de 21 mil 171 millones de dólares en 1975 a 51 mil 800 millones, lo que significó que el servicio anual de esta deuda aumentó de 4 mil millones en 1975 a 10 mil 800 millones en 1979.

Chile tenía en 1975 una deuda de 4 mil millones de dólares que aumentó a 7 mil 300 millones en 1979 mientras que el servicio anual pasó de 480 millones de dólares a 4 mil 650 millones.

Colombia aumentó su deu-

da de 2 mil 530 millones en 1975 a 3 mil 900 millones de dólares y el servicio anual de ella de 267 millones a 740 millones de dólares.

Ecuador pasó de una deuda de 592 millones de dólares en 1975 a una de mil 700 millones en 1979, con un servicio anual que aumentó de 83 millones a 740 millones de dólares.

México, que tenía en 1975 una deuda de 12 mil 817 millones de dólares, en 1979 la había aumentado a 33 mil 500 millones de dólares y el servicio de esta deuda pasó de 3 mil 797 millones de dólares en 1975 a 7 mil 800 millones de dólares en 1979.

Perú tuvo una deuda de 3 mil 43 millones de dólares en 1975 y de 7 mil 800 millones de

dólares en 1979 mientras que el servicio de su deuda pasó de 447 millones en 1975 a 900 millones en 1979.

Venezuela tenía en 1975 una deuda de 2 mil 602, millones de dólares y tuvo en 1979 una deuda que se elevó a 10 mil 800 millones de dólares mientras que en el mismo periodo el servicio de la deuda pasó de 531 millones de dólares a 2 mil 200 millones de dólares.

La espiral de endeudamiento en que se encuentran los países latinoamericanos en especial y también la gran mayoría del Tercer Mundo afecta incluso a los países exportadores de petróleo: Venezuela, México, Argelia, Nigeria e Indonesia.

De ahí la importancia que tiene para los países latinoamericanos, asiáticos y africanos la búsqueda de soluciones concretas en el seno del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Los países endeudados ven aumentar el servicio de la deuda porque deben obtener préstamos para pagar, en numerosos casos, la factura por las importaciones de petróleo: cada vez más caras, así como, en otros casos, las importaciones de alimentos o de productos manufacturados indispensables para su desarrollo económico.

De ahí que en la reunión del Grupo de los 24" (países en desarrollo celebrada en Libreville, los ministros y altos funcionarios del Tercer Mundo hayan formulado serias críticas a los países industrializados.

En efecto, la crisis económica ha llevado a los países ricos a levantar barreras proteccionistas que dificultan el comercio internacional.

La política de altas tasas de interés de Estados Unidos y otros países ricos, al encarecer el crédito, agravan aún más el proceso de endeudamiento de los países pobres y medianos.

LOS RICOS ADVIERTEN

Los países industrializados advirtieron hoy a los del Tercer Mundo sobre su deseo de que el Fondo Monetario Internacional (FMI) siga desempeñando su papel tradicional en vez de orientarse cada vez más hacia tareas relacionadas con el desarrollo económico.

La advertencia fue formulada en vísperas de la reunión que en Libreville el Comité Interino del FMI y después del término, hoy, de tres días de deliberaciones del Grupo de los 24"

Los países del Grupo de los 24 reiteraron hoy su intención de insistir en la reunión del Comité Interino sobre la necesidad de que el FMI tenga en cuenta el "vínculo" que debe existir entre sus operaciones financieras y las necesidades y etapas del desarrollo económico de los países del Tercer Mundo.

El Grupo de los 10, reunido hoy aquí, precisó en cambio en una declaración su deseo de que el aumento de las tareas de asistencia del FMI "no altere su papel monetario" ni sus principales características en materia de política de préstamos.

Al mismo tiempo, la declaración del Grupo de los 10 insisten en el principio de la "condicionalidad" en las políticas crediticias, es decir, en la necesidad de la supervisión del empleo que los países en desarrollo dan a la asistencia financiera que reciben.

Además, el Grupo de los 10 se congratuló de la "eficiencia" con que los mercados financieros internacionales han contribuido hasta ahora al financiamiento de los déficit de balanzas de pagos.

Los países industrializados añadieron que esperan que esos mercados sigan desempeñando un papel importante en el futuro, pero advirtieron que consideran importante que los préstamos de los bancos internacionales se mantengan dentro de límites seguros.

Por otra parte, trascendió en los pasillos de la conferencia que Estados Unidos estará presionando para obtener el nombramiento de Gran Breaña como presidente del Comité Interino del FMI.